CAMINO DE LAS ASTURIAS

Etapa 18 PRIORO-LOIS (24,89 km)

Tejerina	Km 5
Remolina	Km 11,2
Las Salas	Km 16
Salamón	Km 19,4
Ciguera	Km 22
Lois	Km 24,89

Partiendo de la iglesia parroquial de Prioro, se cruza la carretera LE-234 y bajando hacia la periferia del pueblo por las calles de El Salido, que desembocan en una plaza de la que parten varios caminos. Se debe cruzar un pequeño puente sobre el río Cea para seguir la pista de tierra que gira a la derecha y que conduce más adelante a una bifurcación. El camino discurre por el ramal de la izquierda, pegado a los prados de la vega del Repenedo. Desechando un nuevo desvío que baja a cruzar el arroyo, se continúa alcanzado una pradera al otro lado de la cual se inicia una fuerte subida.

En plena subida se desprecia un ramal que se aparta a la derecha, poco antes del último tramo el camino cruza un bosque antes de salir a la carretera vecinal de Tejerina, justo enfrente de la llamada "Fábrica de Tejerina" que fue la central eléctrica del pueblo, antes de llegar la electricidad. Se sigue por la carretera, aguas arriba del río Gorgolón, hasta donde termina que es una pequeña plazuela.

Se sale de Tejerina por la calle que baja desde la iglesia de San Pedro en dirección al cementerio pasando por delante de una cancha deportiva en las afueras. Se sigue por un carril hormigonado que se dirige al cementerio. Unos metros más adelante, antes de bajar al cementerio, se desvía por un camino empedrado a la derecha y sin llegar al final del camino, que muere un poco más adelante, se toma a la derecha una trocha empinada que rodea las fincas por arriba, caminando al lado de un canal de riego, de esta forma se termina saliendo a una pista de tierra. Se debe cruzar la pista de tierra para seguir un ancho camino que desciende al arroyo de Valdelascortes. Salvando su curso se comienza a ascender por la pista hasta que realiza un giro brusco donde se abandona de frente hacia una vaguada por la que se tiene que subir monte a través hasta coronar la ladera. También se puede seguir por el camino donde se desvía en el giro brusco y ganar altura más progresivamente llegando al mismo punto, alcanzando el Cerro del Gallo en la divisoria de aguas. El camino prosigue por la derecha, subiendo un fuerte repecho, previo al inicio de la bajada, que nos conduce al collado de Tejerina. Al otro lado del collado, donde hay un grupo de grandes robles, comienza un largo descenso a través de una masa arbórea, primero de hayedo pasando más abajo a robles y rebollos, acercándose al pueblo de Remolina después de pasar una cancela poco antes del mismo, entrando por su parte alta.

En Remolina se debe tomar la carretera local LE-3705, que desciende por el valle. Cerca ya de la confluencia con el río Esla, se encuentra una desviación que cruza por un puente sobre el río Remolina, continuando por el camino a la derecha después de cruzar el puente y llegando al río Esla desde donde se divisa la presa. Se sigue por el margen izquierdo del río Esla por un camino que lleva a un puente de piedra y hormigón a la derecha que da acceso al pueblo de Las Salas.

De Las Salas a Salamón, siguiente pueblo hacia donde se va, se puede hacer por carretera, pero el camino sale del pueblo por la parte alta del mismo, al norte, un camino bien marcado, ganado altura rápidamente y paralelo al fondo del valle, siempre en subida por un robledal y después hayedo. Al acabar el bosque, el camino describe un giro de 90º para afrontar la última parte de la ascensión. Más adelante se llega al collado del Pando comenzando un brusco descenso por el interior de un hayedo hasta las inmediaciones de Salamón, a donde se accede en un rápido zigzag en una calle entre cuadras.

El camino en Salamón cruza el pueblo de parte a parte, pasando por la fuente, saliendo a la carretera local después de pasar por delante de la iglesia parroquial y coger dirección Lois. Siguiendo por la carretera y a 2,5 km. se encuentra el pueblo de Ciguera que se queda a la izquierda y al que no se entra, siguiendo de frente se llega al pueblo de Lois declarado Conjunto Histórico de Interés Cultural destacando su iglesia de Santa María, llamada "La Catedral de la Montaña". Aquí termina esta etapa.